

兵庫

地域面 3ページ

澄んだ水辺を守ろう

神戸支局 神戸市中央区栄町通4の3の5 〒650-0023	078(371)3221	078(371)7615	姫路支局 姫路市三左衛門堀東の町102 〒670-0949	079(282)1221
kobe@mainichi.co.jp	FAX 078(371)7615	FAX 06(6482)1221	himeji@mainichi.co.jp	FAX 079(288)2330
阪神支局 尼崎市東難波町5の16の29 〒660-0892	06(6482)5456	079(552)0388	豊岡支局 豊岡市元町10の6 〒668-0026	0796(22)6331
hanshin@mainichi.co.jp	0120-468012	0120-468012	toyooka@mainichi.co.jp	FAX 0796(23)5188

【主な通信部】丹波通信部 079(552)0388
【購読問い合わせ】

淡路支局 洲本市本町3の1の40 〒656-0025	0799(22)1360	FAX 0799(24)1360
-------------------------------	--------------	------------------

星の占い
マーク・矢崎
14日

年、モーツアルトは1していだと言われる。で、ポーランド留学の3で。

【姫野聰】

ふくに聞く



神戸市兵庫、長田西区にまたがる「兵庫運河」。高度経済成長期には悪臭やメタンガスが発生するほど汚染が進んだが、今では、さまざまな生物の生態が確認され、澄んだ水辺を取り戻してきた。近年は地域住民の憩いの場として定着している。たのが「兵庫運河を美しくする会」。会長の山下邦人さん(61)に話を聞いた。【聞き手・宮嶋梓帆】

◇兵庫運河はどんな所ですか。

その後は周辺に遊歩道

◆兵庫、新川、苅藻3
運河からなり、1899
年に完成しました。全長
約6・5キ、水面積は国
内最大規模の34ヘクタ
ー。輸送路や輸入木材の
貯木場などとして、ミナ
ト神戸の発展に重要な役
割を果たしてきました。

◆1971年結成で、
今年4月現在の会員は運
河周辺の企業42社と個人
2人です。年に2回、全員が集まり、運河やその

周辺の清掃活動をしてい
ます。運河の様子を見に
行くことが習慣になり、
散歩のついでにゴミ拾い
をする人も多いようです。

◇かつてはごみの不法
投棄や生活、工業排水の
流入で水質が悪化し、悪

く、バイクや自転車ま
で。水面に油が浮いてい
ることもしきりであります。

◆まずはゴミを捨てさ
せない環境をつくるこ
と。誰でも花の咲く場所
にゴミは捨てない。ゴミ
があるから、さらにゴミ
が捨てられていくのだ
と思います。まずは多くの
人に運河に興味を持つて
もらいたい。少しずつでは
ありますが、美しい水
辺を守り続けるため、活
動を進めていきたいと思
います。

周辺の清掃活動をしてい
ます。運河の様子を見に
行くことが習慣になり、
散歩のついでにゴミ拾い
をする人も多いようです。

◇かつてはごみの不法
投棄や生活、工業排水の
流入で水質が悪化し、悪

く、バイクや自転車ま
で。水面に油が浮いてい
ることもしきりであります。

◆今は後悔の目標は?
やました・くにと 1952年、芦屋市出身。
大阪市在住。医療用酸素を取り扱う水島酸
素商会(神戸市兵庫区)の4代目社長。県
社会保険協会理事や兵庫区民まちづくり会
議委員も務める。

環境保全へ清掃活動

また、約10年前に私は奥が地域住民を悩ませて
ちが実験的にまいたアサ
リの繁殖が確認され、昨
年12月からは兵庫漁業協
同組合とアサリの育成に
取り組んでいます。神戸
市は少なくないと思いま
す。なんせ、私が初めて
善している証拠だと思
います。

しかし、いまだに運河
へのポイ捨ては目にする

周辺の清掃活動をしてい
ます。運河の様子を見に
行くことが習慣になり、
散歩のついでにゴミ拾い
をする人も多いようです。

◇汚染された場所とい
うイメージを持っている
人は少なくないと思いま
す。なんせ、私が初めて
善している証拠だと思
います。

最近は活動が浸透して
きて、ゴミの量も減って
きました。アサリが育っ
ていることも、水質が改
善している証拠だと思
います。

◆今は後悔の目標は?
やました・くにと 1952年、芦屋市出身。
大阪市在住。医療用酸素を取り扱う水島酸
素商会(神戸市兵庫区)の4代目社長。県
社会保険協会理事や兵庫区民まちづくり会
議委員も務める。